

## GIVE PEACE A CHANCE !

„In der Tat lässt sich die ganze Weisheit der Weltgeschichte in einem einzigen Satz zusammenfassen: Jeder Staat raubt, soviel er kann. Punktum. Mit Verdauungspausen und Ohnmachtsanfällen, welche man ‚Frieden‘ nennt“, sagte einst der Schweizer Dichter Carl Spitteler.

Dieses Zitat ist traurig, aber wahr. Die Menschheit ist noch nie in den Genuss von vollkommenem Frieden gekommen. Damit meine ich, dass alle Menschen ein glückliches Leben führen können. Aber die Habgier einiger Menschen verhindert die Verwirklichung dieses Traums leider immer wieder.

Die Welt hat viele Probleme und dabei meine ich nicht nur Krieg. Auch der Klimawandel ist ein großes Problem geworden und das nur, weil die meisten Menschen, die es sich leisten können, sehr verschwenderisch leben. Die Folgen davon bekommen wir dann durch so etwas wie den Klimawandel zu spüren. Der einzige Grund warum wir hier so gut leben können und die meisten Konsumgüter so billig bekommen ist, weil dafür die Menschen, die zum Beispiel unsere Kleidung herstellen, fast gar kein Geld dafür bekommen und in Verhältnissen leben müssen, die für uns unvorstellbar sind. Krieg ist ebenfalls meistens die Folge von Habgier und Machtverlangen eines Herrschers. Dabei nehmen die Führungskräfte auch in Kauf, dass viele Menschen leiden und sterben und das oft nur, wegen Bodenschätzen oder für mehr Einfluss. Was sagt das bitte über die Menschen aus?

Friede beginnt bei jedem einzelnen von uns und kann nur wirklich funktionieren, wenn wir alle bereit sind, bestimmte Verhaltensweisen zu ändern. Friede bedeutet für mich ein Leben, in dem es keine Katastrophen gibt und keiner leiden muss.

Frieden ist unser Ziel für die Zukunft, also tun wir alles, um dieses Ziel zu erreichen!

Susanne Gönitzer, 5a

